

Schwaz, am 20.10.2023

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Victoria Weber!
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Gerhard Angerer!
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Josef Brunner!
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Hannes Fender!

Dankschreiben für die Digitalisierung an den Schwazer Mittelschulen

Der technische Fortschritt und die fortschreitende Digitalisierung in allen gesellschaftlichen Handlungsfeldern bedarf umfangreicher Veränderungsprozesse im Bildungswesen, auch an den Schwazer Mittelschulen. Digitale Geräte (z. B. Smartphones oder Tablets) werden von Schülerinnen und Schülern täglich verwendet. Umso wichtiger ist es, dass sie diese Geräte sinnvoll und bewusst einsetzen und mit der Digitalisierung ihre Lernchancen erhöhen.

Damit *alle* Schülerinnen und Schüler einen Zugang zu digitaler Bildung erhalten, müssen die pädagogischen und technischen Voraussetzungen für einen IT-gestützten Unterricht geschaffen werden. Mit der Bereitstellung von digitalen Endgeräten für Schülerinnen, Schüler und Lehrkräfte hat das Bildungsministerium eine Initiative gesetzt, die den Unterricht an den Schulen nachhaltig verändern wird.

Begleitend dazu sind die interaktiven Tafeln an den Schwazer Mittelschulen das Herzstück für neue Perspektiven in der Digitalisierung. Sie steigern die Motivation – bei den Lehrenden ebenso wie bei den Lernenden – und machen den Unterricht an unseren Schulen anschaulich, abwechslungsreich und attraktiv.

In bisher nicht gekannter Qualität, was Visualisierung und die Vielfalt eingebundener Medien und Apps betrifft, werden auf der Tafel vorbereitete Inhalte präsentiert, weiterentwickelt und gesichert. Das spart Zeit, fördert die Bereitschaft, sich aktiv in den Unterricht einzubringen, und sorgt für Nachhaltigkeit. Denn was an der Tafel entsteht, findet sich anschließend in der Cloud und auf den Tablets der Lernenden wieder. Der Unterricht mit den interaktiven Tafeln motiviert insbesondere die Schülerinnen und Schüler, wenn sie beispielsweise ihre Tablets mit der Tafel kommunizieren lassen und ihre individuellen Arbeiten für alle sichtbar machen.

Die gleichzeitige Benützung vieler Endgeräte – in den Klassen, in Gruppenräumen und Gängen – führt notwendig dazu, die Kapazität des Internets an die Bedürfnisse der Lernenden anzupassen. Auch das ist an den Schwazer Mittelschulen erfolgreich umgesetzt worden.

Für Aufwendungen in die Infrastruktur, für die gesteigerte Leistung des Internets und ganz besonders für die Anschaffung der zukunftsweisenden Touch-Displays wurden große finanzielle Mittel eingesetzt. Dafür möchten wir uns im Namen der Schülerinnen und Schüler, der Eltern und der Kollegien der Schwazer Mittelschulen bei der Bürgermeisterin und bei den Bürgermeistern der Sprengelgemeinden aufs Herzlichste bedanken.

Gerade in wirtschaftlich sehr fordernden Zeiten sind derart hohe Investitionen nicht selbstverständlich. Der Einsatz für das digitale Lernen, von dem die jungen Menschen in höchstem Maße profitieren, kann nicht hoch genug wertgeschätzt werden.

Seit wenigen Wochen arbeiten Lehrpersonen, Schülerinnen und Schüler in Schwaz mit den interaktiven Tafeln. Sie alle stehen am Anfang einer Entwicklung, die die Unterrichtsqualität – dank Ihrer wohlwollenden und zukunftsweisenden Finanzierung – ganz sicher auf eine neue Ebene heben wird.

Vielen, vielen, vielen Dank an die Bürgermeisterin und die Bürgermeister des Schulsprengels!



Frau Schulelternvertreterin Silvia Eder, für die Eltern der MS 1 Schwaz



Frau Schulelternvertreterin Brigitte Brunner, für die Eltern der MS 2 Schwaz



Frau Direktorin Kornelia Pellizzari, für das Kollegium der MS 1 Schwaz



Herr Direktor Hannes Hintner, für das Kollegium der MS 2 Schwaz

